

## INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

## "Mientras no se resuelva el asunto español no habrá acuerdo anglo-italiano"

**Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa**

Madrid 4 de marzo a las 23 horas.

**Ejército de Tierra**

La actividad de la jornada en los distintos frentes ha carecido de importancia.

**Notas del Ministerio de Defensa Nacional**

Nueve bimotores y tres cazas rascosos, bombardearon y ametrallaron ayer tarde el pueblo de Alcañiz, derribando varias casas y ocasionando un centenar de muertos, en casi su totalidad de la población civil.

Esta noche, minutos después de las siete, un hidroavión que entró por San Adrián de Besós, arrojando varias bombas sobre el casco urbano de Barcelona. Como consecuencia de este bombardeo han resultado dos muertos y varios heridos.

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

**El acercamiento anglo-italiano**

Italia formula reservas al proyecto de retirada de los voluntarios de España

Mientras no se resuelva dicha retirada no habrá acuerdo entre Inglaterra e Italia

Londres.—Lord Perth, embajador de la Gran Bretaña en Italia, saldrá el sábado de esta ciudad con destino a Roma, donde deben iniciarse la próxima semana las negociaciones anglo-italianas.

Lord Perth, se entrevistó de nuevo ayer con lord Halifax en el Foreign Office y es probable que ambos personajes celebren aún otras entrevistas antes de la salida de lord Perth, para ultimar la preparación de las conversaciones de Roma.

**Las reservas al proyecto inglés**

Las reservas hechas por Italia, Alemania y Portugal a su adhesión al proyecto británico de retirada de voluntarios, son actualmente el objeto de las conversaciones entre los miembros principales del Comité de No Intervención y los personajes del Gobierno británico.

Los esfuerzos que se realizan para encontrar una solución a estas dificultades son muy grandes ya que podría tener una influencia nefasta en las conversaciones anglo-italianas.

**Una condición al acuerdo anglo-italiano**

El 22 de febrero, el primer ministro M. Chamberlain afirmó a la Cámara que no se concluiría ningún acuerdo con Italia, sino se arreglaba previamente la cuestión de España. Ello implica que no tan solo ha de haber un acuerdo en todo cuanto se refiera al plan británico y a todos sus detalles, sino la seguridad de que dicho plan será ejecutado. Hasta ahora el acuerdo no ha podido lograrse ya que Italia no se muestra en un todo conforme con el proyecto británico.

En los medios ingleses bien informados, se cree que las dificultades con que tropieza el proyecto de retirada de voluntarios no impedirá necesariamente el comienzo de las negociaciones anglo-italianas. Si estas negociaciones se terminan antes que la cuestión de los voluntarios sea arreglada en Londres, el acuerdo que pudiera realizarse en Roma sería guardado en reserva hasta la liquidación y resolución de los puntos en litigio y no sería efectivo más que a partir de la fecha en que dicha liquidación hubiese sido lograda.

Desde luego, que si no puede obtenerse acuerdo en la retirada, todas las conversaciones anglo-italianas quedarán anuladas y sin efecto.

**Se tratarán todos los aspectos del problema español**

Además de los problemas de los voluntarios, del control y la beligerancia, tratados por el Comité de Londres, las negociaciones anglo-italianas abarcarán los demás aspectos del problema español.

Italia ha dado la seguridad de que no se propone instalar tropas, crear bases navales o militares que puedan ejercer una influencia duradera en España, o en los territorios dependientes de dicha nación. Estas seguridades han sido dadas en términos bastante generales, por lo que no es imposible que se le pidan garantías más concretas y precisas.

**Dos puntos esenciales**

Pero según los mismos medios, autorizados, que facilitan estas noticias, lord Perth recibirá la misión de insistir particularmente acerca de dos

puntos. En primer lugar, Inglaterra no tolerará que Italia intente restringir su libertad de acción militar naval y aérea en el Mediterráneo y se negará así mismo a reducir los efectivos de toda clase que posee en dicho mar y que aseguran intereses vitales del Imperio británico.

En segundo lugar, Inglaterra procurará en todo momento tener a Francia al corriente de todas las negociaciones y en estas deberán quedar respetados y salvaguardados los intereses de Francia y naturalmente aseguradas sus vías de comunicación.

Dichos puntos presuponen que Inglaterra proseguirá la fortificación de Malta y restantes plazas que posee la Gran Bretaña en el Mediterráneo y sobre todo, significan que se niega en absoluto la paridad naval pedida insistentemente por Italia.

¿Con estas bases será posible llegar a un acuerdo? Parece difícil a pesar de que Inglaterra está dispuesta a hacer concesiones en otros puntos.

*Inglaterra no ha pensado hasta ahora en conceder empréstito ninguno a Italia*

*Pero se le concederán créditos de exportación*

Londres.—El canciller del Eclair, Sir John Simon, ha sido interpellado en la Cámara de los Comunes por M. Patrick Lawrence, diputado laborista, quién ha pedido al Gobierno la seguridad que la Gran Bretaña no concederá empréstito ninguno a Italia.

M. John Simon, ha contestado: « Ninguna petición de empréstito nos ha sido hecha por Italia, y nada permite suponer hasta ahora que una tal demanda se nos haya formulado en breve ». De todas formas, terminando el ministro, « he de declarar que no hemos pensado en la concesión de un tal empréstito ».

M. Simon, ha admitido que el « Sport Credit-Garantee Department », favorecerá el comercio con Italia así como el de otros países, pero ha hecho remarcar que este organismo defiende los intereses británicos y no los extranjeros y que no está sometido a ninguna presión política.

**Próxima llegada a Londres de Von Ribbentrop**

Londres.—La prensa se ocupa de las relaciones anglo-germanas, con motivo del anunciado viaje del ministro de Negocios Extranjeros del Reich, Von Ribbentrop, que llegará a la capital británica el martes de la semana próxima.

Von Ribbentrop se entrevistará con M. Chamberlain y lord Halifax, con los cuales preparará las próximas conversaciones anglo-germanas.

*Conversaciones entre Hitler y el embajador británico Henderson*

Londres.—Ha causado emoción la noticia de que el embajador británico en Berlín, M. Henderson se ha entrevistado con el Führer canciller, con el cual ha celebrado una larga entrevista.

Se ignora hasta ahora lo tratado por ambos personajes.

*Francia desea conocer el motivo de las conversaciones entre Hitler y Henderson*

Londres.—Se asegura que esta tarde ha visitado el Foreign Office, el embajador francés M. Corbin, con el fin de pedir a M. Chamberlain unas explicaciones acerca del motivo de las conversaciones entre Hitler y el embajador inglés en Berlín, M. Henderson.

Según se deduce de la presente noticia, Francia no estaba enterada del comienzo de unas conversaciones que han producido viva inquietud en París.

*Francia unida ante el peligro*  
*La Cámara aprueba por unanimidad el proyecto de creación de la Caja Autónoma para la Defensa Nacional*

París.—En sesión nocturna ha tra-

alguno sin que antes Mussolini se comprometiera a retirar todos los voluntarios de España. Esto, a pesar de que a causado buena impresión no es juzgado suficiente por los círculos liberales e izquierdistas y ahora por algunos periódicos conservadores, que piden que el Gobierno británico negocie así mismo con Italia la retirada de toda el material de España.

Si como se afirma, la retirada de los italianos lleva consigo el reconocimiento de la beligerancia a Franco el continuar éste en posesión del material italiano le permitiría junto con la acción de sus buques, mantener su superioridad de armamento y a la vez impedir que el Gobierno republicano pudiera recibir pertrechos de guerra del extranjero. Y esto, es lo que los círculos ingleses creen que debe evitarse, pues significaría una ventaja incuestionable para los facciosos españoles.

*Checoslovaquia afrontará la próxima crisis mundial firmemente unida a Francia*

Praga.—El Presidente de la República checoslovaca ha hecho unas declaraciones, en las que afirma que Checoslovaquia continúa indisolublemente unida a Francia.

Ante la próxima crisis mundial que se avecina, siguió diciendo el Presidente, Checoslovaquia y Francia al solutamente de acuerdo, harán frente a todos los acontecimientos.

*Egipto no quiere que Italia se inmiscuya en los asuntos del Canal de Suez*

El Cairo.—El primer ministro de Egipto ha pronunciado un discurso en el que ha declarado, que sean cuales fueren los acontecimientos Egipto no tolerará que otra potencia extranjera que Inglaterra, se inmiscuya en los asuntos del canal de Suez.

*El Parlamento francés se previene*

París.—La oficina de la Cámara ha celebrado una reunión en el curso de la cual se han estudiado las transformaciones que deberán realizarse en el Palais Bourbon, para caso de guerra.

En el Parlamento se construirán unos grandes subterráneos para protegerse de los ataques aéreos, los cuales serán dotados de filtros especiales antiguos.

*Un manifiesto del partido comunista austriaco*

Viena.—Han sido repartidos en todo el territorio austriaco gran número de manifiestos editados por el partido comunista austriaco.

Dicho manifiesto declara que es preciso a todos los obreros el velar por la independencia de Austria, hoy amenazada. No podemos tener

lado la Cámara del proyecto de creación de la Caja Autónoma de inversiones para la Defensa Nacional.

Dicho proyecto consta de dos artículos. El primero dispone que dicha Caja quedará encargada de arbitrar por un período de dos años, los recursos que precisa la defensa de la nación. El artículo segundo autoriza a la Caja para lanzar empréstitos suficientemente garantizados.

La Cámara votó sin discusión, y el proyecto de ley fué aprobado por 583 votos a favor y ninguno en contra.

*Londres comienza a reaccionar*  
*Si no quiere favorecerse a los rebeldes españoles debe obligarse a Italia a retirar de España además de sus voluntarios todo el material*

Londres.—La opinión comienza a reaccionar ante el comienzo de las conversaciones anglo-italianas, en el sentido de conceder al asunto español una mayor importancia y colocarlo en el centro de los problemas que van a ser el objeto de discusión por parte de los representantes de Italia e Inglaterra.

Desde luego, en los círculos oficiales se deja entender ya que el Foreign Office no firmará acuerdo

confianza en Schusning, solo el pueblo unido puede formar un bloque sólido ante el que se estrellen las maniobras de Hitler y Mussolini.

**Incidentes en Tetuán**  
**Veinticinco heridos y un centenar de detenciones**

Tánger.—Según narran unos musulmanes llegados de Tetuán, el 23 del finido febrero se desarrollaron unos graves incidentes en esta ciudad.

La carencia de víveres y la falta de moneda fraccionaria de plata han sido las causas motivadoras de estos incidentes.

El 23 de febrero uno de los almacenes de víveres de la ciudad anunció que sería vendida al público una cantidad de harina, azúcar y té—artículos que faltan en absoluto desde hace tiempo—; con dicho motivo se formó una inmensa cola ante el establecimiento mucho antes de la hora de abrirse la tienda. Entonces se participó a los compradores que los pagos debían efectuarse en monedas de plata, como esta moneda ha desaparecido se originaron tumultuosas protestas, interviniendo con violencia la policía.

Resultaron heridas unas 25 personas, siendo derribadas cerca de un centenar.

**Un telegrama de M. Lloyd George al Consejo de Acción pro Paz**

Londres.—El «Londor Star», informa que M. Lloyd George, ha enviado al Consejo de Acción pro la Paz y la Reconstrucción, el siguiente telegrama:

«M. Eden y lord Crarborne han demostrado que el Gobierno británico ha cedido ante las amenazas de los dictadores. Bajo la excusa de una pretendida evacuación de tropas la libertad de España deberá sufrir los ataques de la aviación y la artillería italiana y alemana, mientras se mutila a la Sociedad de Naciones.»

**M. de Kanya ha conferenciado con M. Schusning**  
**Próxima entente entre Austria y Hungría**

Viena.—El ministro de Negocios Extranjeros de Hungría M. de Kanya, llegó ayer a esta capital, celebrando una larga entrevista con monseñor Schusning. En esta conversación los representantes de las dos nacionalidades centro-europeas han tratado del problema de sus relaciones con Alemania y de la evolución de la política de Centro Europa tras la caída del Gobierno Goga, así como de los diferentes aspectos de las relaciones entre ambos países.

Se asegura que la cordialidad austro-húngara es cada vez mayor y que es muy fácil que en breve se concrete una alianza entre Austria y Hungría, que les permitirá hacer frente con mayores probabilidades de éxito en la presión de los estados fascistas.

**Casa de Andalucía**

Se pone en conocimiento de todos los camaradas socios, que el domingo día 6, a las 6 de la tarde, tendrá lugar en los salones de la misma, un lácido baile de sociedad, para el cual quedan invitados todos los socios y familiares.

Nota. Para recoger las invitaciones pueden pasar por la secretaría de la misma, todos los días de 6 a 7 de la tarde.

La Directiva

**Lecciones de la Historia y necesidades del presente**

Dede 1713 hasta 1736, no sin breves interrupciones, ejerció el mando de la Isla de Menorca, Sir Ricardo Kane.

En aquella época Europa era constantemente teatro de largas guerras, y el Mediterráneo no había apenas conocido la paz. Cuando el gobernador inglés llegó a Menorca nuestra isla se hallaba en un nivel económico sumamente bajo, inexplorados sus recursos, atrasada la agricultura, apenas conocida la industria, sin comercio, sin cultura y sin paz interior sus habitantes.

La gestión del Primer Gobernador mereció el agradecimiento de sus conciudadanos.

Nuestra arboricultura le debe la adaptación en nuestro suelo de numerosos frutales. La ganadería fue mejorada con sangre selecta importada. Se desarrollaron la industria y el comercio, fomentó paz y armonía entre nuestros abuelos—mal avenidos por las luchas de la época—amplió la ciudad de Mahón, construyéronse muelles y almacenes en el puerto, saneó y roturó las marismas del llano de San Juan, convirtiéndolas en los vergeles que hasta ahora habían sido el orgullo de la agricultura menorquina, se creó el astillero que llegó a tener famosa y diestra maestría, y a pesar de la resistencia de la Iglesia, siempre atávica y reaccionaria, es fama que supo tratar a nuestro pueblo con afectuoso cariño, no pronunciado jamás una frase despectiva, que nunca, ni antes, ni entonces, ni ahora han merecido nuestros conciudadanos:

Muy diversas han sido desde entonces las vicisitudes que nos han deparado.

No todos los hombres de gobierno que han ejercido su mando en Menorca han sabido imitar ni hacer olvidar tan noble ejemplo. Nosotros, los menorquines los hemos juzgado a todos con estricta justicia.

A Kane generación, tras generación nuestro pueblo ha rendido un homenaje perenne de la más alta consideración.

Menorca, la *Isla Excepcional*, el *Baluarto de la Fidelidad* a la República Española, sigue actualmente los azares de la guerra Solitaria, aislada, y atacada no ha sido ni por asombrada, humillada, ni será vencida.

Barcos, aviones, armas y hombres de lengua extranjera, apadrinados por españoles traidores a la Patria la han acosado y la acosan con un bloqueo superado por nuestra tenacidad quizás para que el nombre de la roca balear quede inscrito en la Historia de España, tras el glorioso palmarés de Sagunto, Zaragoza, Gerona y Madrid.

Menorca saldrá de la dura prueba actual invicta y honrada.

Actualmente, bajo el punto de vista militar está fuera de todo peligro de ser atacada. El certero estampido de sus cañones y la voluntad inquebrantable de su ejército la conservan indemne. Los fascistas de

habla española, por sus exclusivos medios, son incapaces de acercarse bajo el alcance de nuestras cuidadas baterías, y el concurso del fascismo internacional, para atacar abiertamente a Port-Mahón, no lo tendrán, porque si hay un trozo de España en defensa del cual Inglaterra y Francia estén dispuestas a entrar en guerra, este es, la península de la Mola.

Setenta barcos de guerra franceses e ingleses rodean actualmente a Mallorca bloqueando en sus refugios a los submarinos italianos y alemanes que piratean en el Mediterráneo.

Yo insisto, una vez más y mil veces si es preciso, por amor a mi Pueblo, que el principal problema de la isla leal es el cuidado de su abastecimiento.

En Menorca faltan cosas que nos impide ningún enemigo tener, como son carbón, carne, pescado, sal...

El martirio de la escasez lo sufrirá nuestro pueblo con estoicismo, pero la inteligencia debe procurar ahorrar todas las penalidades que la buena organización y el trabajo pueden evitar.

Yo digo ahora, por si hubiese llegado el momento de ser atendido, que las dificultades actuales han sido, en parte, evitables y que es hora de abrir los puños cerrados al trabajo y a la producción necesarios.

Que la vida, el honor, los ideales de nuestra lucha, y el prestigio de una gestión tienen, actualmente, en Menorca como primer objetivo su abastecimiento.

P. TALTAVULL

**Alcaldía de Mahón**

**Función benéfica**  
Debiendo celebrarse en el Principal el próximo martes una función a favor de los Establecimientos de Asistencia Pública Social, se pone en conocimiento público que el despacho de los deses estará abierto en las oficinas del Ayuntamiento el lunes y martes de 9 a 13 y el sobrante el miércoles de 3 en adelante en la del indicado teatro.

**Teatro Principal**

(Empresa Colectiva Encalzada)  
Teléfonos: Taquilla 140. Empresa  
**SABADO DIA 5 MARZO**  
A las 6 de la tarde.  
Gran función organizada por el Orfeón Mahonés, en colaboración con el Ateneo Musical, se pone en escena la zarzuela original del autor de este Orfeón don Deseado cadaí, titulada

**La Canción del Soldado**

Precios los de costumbre  
Taquilla:  
Sábado desde las tres en adelante.  
Nota: Los abonados deberán pagar sus localidades el viernes de tarde.  
**DOMINGO 6 DE MARZO**  
¡Dos grandes funciones, organizadas por el Grupo Artístico PABLO SIAS, de la Agrupación Social!  
A las 5:30 de la tarde  
La divertida comedia en tres actos de E. Suárez de Deza,

**Escuela de millonarios**

A las 9:30 de la noche  
La preciosa obra en tres actos de B. Pérez Galdós, escenificada por los hermanos Quintero,  
**MARIANEL**  
Despacho de localidades: Sábado de 5 a 7 tarde. Domingo, de 10 mañana y desde las 3:30 en adelante.

**Salón VICTOR**

LOCAL SOCIALIZADO  
**SABADO.** A las 6 y 8 y 10.  
**DOMINGO.** A las 3:45, 6:30 y 9:30.  
**LUNES.** A las 6 y 8.  
La interesante novela, por último **DICK TURPIN** y la intrigante película de empuje **Sombras de Broadway** por Bárbara Kent y Jhon Hollander. Muy pronto: El «coimo» de la misma y fantasía, en el alegre y vil inofensivo **CAPRICHIO FRUOLO.** ¡La película de la temporada en Barcelona!

**CINE CONSEN**

(LOCAL SOCIALIZADO)  
**SABADO.** Noche a las 8 y 10.  
**DOMINGO.** A las 3:45, 6:30 y 9:30.  
**MARTES.** Tarde a las 6 y 8.  
La tragicomedia de misterio y emoción **El Fantasma** y la interesante producción **EL TRIANGULO DE FUELO** por los ASSES de la cinematografía Jean Angelo, Renee Heribel, Armand Roane.

**Centro Castellano**

Presentada la dimisión por el Presidente y otros miembros de la Junta directiva, se convoca Junta general ordinaria para el próximo domingo día 6, a las 14 horas, en primer convocatoria y a las 14:30 en segunda, para tratar sobre elección de cargos y otros asuntos de importancia.  
El Secretario, *Lázaro Pastor*.

**AVISO**

Las sociedades de obreros afiliadas U. G. T. y C. N. T. en Asamblea general celebrada ayer día 4 acordó que a partir del lunes día 5 registrará el horario de 7 y media a 11 de 1 y media a 5 de la tarde para las obras en general.  
**LAS DIRECTIVAS**

**C. N. T. A. I. T. Sindicato Unico de Trabajadores**

El próximo sábado día 5, a las 8 y media de la noche, un camarada de la sección intelectuales, pronunciará una conferencia, cuyo tema,

**LA GUERRA QUIMICA**  
promete ser de gran interés.  
Es un deber de todos los antifascistas, hombres y mujeres, acudir a este acto.

**Sección campesinos**  
Se convoca a todos los obreros del ramo a la Asamblea que tendrá lugar el próximo domingo, día 6, a las diez de la mañana.

**El Comité.**

**COOPERATIVA "La Alianza Marítima"**

Se anuncia a todos los socios de esta Cooperativa que el próximo domingo día 6 del corriente, a las 11 de la mañana y en la Casa del Pueblo, se celebrará una Asamblea extraordinaria con arreglo al siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de mesa de discusión.
- 2.º Lectura del acta anterior.
- 3.º Informe del Consejo Directivo.
- 4.º Admisión de socios.
- 5.º Elección de cargos vacantes.
- 6.º Ruegos y preguntas.

La subsidiaria se celebrará a las once y media.

**Balanzas (con pesas)**

Hasta 5 kilos y algunas sásulas, compraríamos, Razón en esta imprenta.

**Izquierda Republicana**

**Agrupación Municipal de Mahón**  
La Junta directiva en atención a que existen en la misma tres vacantes, que conviene cubrir sin pérdida de tiempo, ha decidido facilitar su propia reorganización presentando la dimisión total.

En vías de reorganización la Junta Insular del partido, procede que esta Agrupación designe a sus nuevos representantes en dicha Junta, en número de cuatro, lo mismo que sus suplentes.

Para ello, la Directiva convoca a todos los afiliados a una Asamblea que se celebrará el sábado, día 5 del corriente, a las 9 de la noche con el fin de que los miembros de la Junta actual hagan entrega de sus cargos ante la agrupación en pleno, siendo sustituidos por una Mesa que deberá ser elegida en el acto.

La votación para elegir la nueva Directiva, como también los miembros de la Junta Insular, se verificará el domingo día 6, ante la Mesa de referencia. Dará comienzo a las 9 en punto de la mañana y terminará a la una de la tarde, procediéndose inmediatamente al escrutinio.

Terminado éste, tomarán posesión de sus cargos los miembros de la Junta que resulte elegida.

Se recomienda a todos los afiliados que asistan a la Asamblea y tomen parte en la votación. Los intereses del partido exigen la colaboración de todos.

Sólo así, la Agrupación de Izquierda Republicana en condiciones de intervenir con plena autoridad en la política local y menorquina y de servir con eficacia a la República.

Mahón 4 de marzo de 1938.  
El Presidente,  
*Domingo Plol Sbert.*

**Se desea alquilar**  
UNA MAQUINA DE ESCRIBIR  
Para informes en esta imprenta.

**Asistencia Pública y Social**

RELACION de donativos que con destino a los Establecimientos de Asistencia Pública y Social, se han recibido durante el mes de febrero último:

Nombre	Pesetas
Antonia Prats	42'00
Gabriel Barquín	10'00
Sebastián Palliser.	25'00
José García	10'00
Manuel Betansos	10'00
Manuel Parri	10'00
Antonio Marqués	10'00
Guillermo Llobera Expósito	15'50
Jaime Fusté	10'00
Manuel Posada	10'00
José Fatsón	10'00
Diego Botella	25'00
José Borrás Cardona	10'25
Maria Mus	85'20
Antonia Mercadal	0'35
Fernando Triay, por conducto del Delegado del Gobierno de la República en Menorca	125'00
Una persona que oculta su nombre	25'00
Jefe y Personal de la Caja de Recruta número 58	200'00
Jefe de la Guardia Municipal, entrega de varios niños por haberlas hallado en la vía pública	35'00
Producto de un festival infantil, celebrado en una casa de la Plaza del Retiro	100'00
Vicente Rey, teniente de artillería	30'00
Varios vecinos del pueblo de San Clemente, por conducto del Delegado del Gobierno de la República en Menorca, producto de un festival celebrado en dicho pueblo	111'30
De varios vecinos por conducto de dicho señor Delegado por el mismo concepto	118'70
Mahón 3 de marzo de 1938. El Alcalde,	

F. PONS CARRERAS